
Commune de FRANCHELEINS

Compte rendu de la réunion ordinaire du Conseil Municipal
Du jeudi 8 décembre 2022 à 20h00

-+-+-+-+-

L’an deux mille vingt-deux, le huit décembre à vingt heures, le conseil municipal de la commune de
FRANCHELEINS s’est réuni au nombre prescrit par la loi, à la salle du conseil municipal de la mai-
rie, sur convocation régulière, sous la présidence de M. LUX, maire.

Présents :  Mme  CHAUVOT  Stéphanie  (arrivée  à  20h09),  M.  DEROCHE  CHristophe,  M.  DES-
THIEUX Hervé,  Mme FANGET Laure,  Mme FARFOUILLON Brigitte,  M. GUIDE Julien,  Mme
Laurianne HYVERNAT, Mme JOUBERT Marie,  Mme JOURDAN Sylvie, M. LUCENET Thierry,
M. LUX Jean-Michel, Mme MARCHE Nathalie,  M. MOLLARD Philippe (arrivée à 20h30), Mme
MOUCHETTE Sabrina, M. NOTIN Guillaume, Mme PERRILLAT MANDRY Monique, M. ROL-
LET Mathieu, M. VIVIEN-MAGNIEN Johan (arrivée à 20h15).
Excusés : 

M. LUCENETest désigné comme secrétaire de séance.

-+-+-+-+-

Approbation du précédent compte-rendu.

Il n’y a pas de remarque sur le compte-rendu du précédent conseil. Il est donc approuvé à l’unanimité.

Epicerie autonome     : présentation et proposition.  

Arrivée de Mme CHAUVOT.

Le commercial de l’entreprise BOXY devait faire la présentation au Conseil municipal de sa solution
d’épicerie autonome. Il s’est excusé, ayant été victime d’un accident dans la soirée.
Le point est ajourné à une prochaine séance.

Arrivée de M. VIVIEN-MAGNIEN.

Règlements et tarifs de location de la Maison de l’Amitié.

Suite à la rénovation de la Maison de l’Amitié, M. le Maire propose de réactualiser les tarifs et les rè-
glements de location de la salle polyvalente.

Le conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité de ses membres, présents ou représentés: 

 Adopte les règlements et tarifs tels que présentés et annexés à la présente.

Emplacement de taxi.

M. le Maire expose que nous avons été sollicité pour la création d’un emplacement de taxi sur la com-
mune. Cette personne propose d’apporter un service de transport à la demande en plus du service habi-
tuel de taxi.
Vu le code des transports, le code de la route et le code général des collectivités territoriales,
Vu la loi n°2014-1104 du 1er octobre 2014 relative aux taxis et aux voitures de transport avec chauf-
feur,
Vu le décret n°2014-1725 du 30 décembre 2014 relatif au transport public particulier de personnes,
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Vu le décret n°2017-236 du 24 février 2017 portant création de l’Observatoire national des transports
publics particuliers de personnes, du comité national des transports publics particuliers de personnes et
des commissions local des des transports publics particuliers de personnes,
Suite à une demande d’autorisation de stationner avec un taxi sur le territoire communal,
Considérant qu’il est de la compétence de M. le Maire de réglementer la circulation et le stationne -
ment des taxis dans la commune,
Considérant qu’il n’existe à ce jour aucune autorisation de stationnement accordée sur la commune,

M. le Maire expose aux élus que la loi du 1er octobre 2014 relative aux taxis et aux voitures de trans-
port avec chauffeur a apporté des modifications significatives au régime de délivrance des autorisation
de stationnement (ADS). Désormais, les ADS sont délivrées par le maire par arrêté municipal sans ac -
cord au préalable de la Commission Départementale des taxis et voitures de petite remise. Depuis le 1 er

octobre 2014 les autorisations sont incessibles, valides durant une période de 5 ans renouvelables et
gratuites.
Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité de ses membres, présents ou représentés
décide de :

 Créer une autorisation de stationnement de taxis sur le territoire de la commune de Franche-
leins ;

 Attribuer cet emplacement sur la place de l’Église ;
 Créer par arrêté municipal un droit de place (ADS) à la personne inscrite sur la liste d’attente ;
 Délivrer cet ADS à titre gracieux.

Avis sur le projet de méthanisation

M.le Maire demande au conseil municipal de donner son avis sur le projet de méthanisation prévu sur
la commune de Dracé (69). Notre commune peut principalement être impactée par l’épandage des ef-
fluents, après analyse de ceux-ci, sur des terres agricoles.

Après en avoir délibéré, à 11 voix pour, une voix contre (M. MOLLARD) et 7 abstentions (Mmes
MOUCHETTE,  PERRILLAT-MANDRY,  JOURDAN,  JOUBERT,  MARCHE,MM  VIVIEN-MA-
GNIEN, ROLLET), le conseil municipal :

 Donne un avis favorable au projet de méthanisation sur la commune de Dracé (69).

Autorisations spéciales d’absence du personnel

M.le Maire expose qu’aucune délibération n’a été prise concernant les congés du personnel octroyés
pour  des événements  familiaux.  Un projet  a été  soumis au Comité  d’Hygiène,  de  Sécurité  et  des
Conditions de Travail du Centre de Gestion de l’Ain, comme obligatoirement pour ce genre de déci -
sion. Le projet a été envoyé préalablement au Conseil municipal.

Une modification étant demandée par le conseil municipal, le projet va être ressoumis au CHSCT.

Décisions du Maire par délégation du Conseil Municipal.

Depuis le dernier conseil municipal, et jusqu’au 08/11/2022, des lignes de trésorerie ont été réalisées
pour un montant global de 15 555,23 €.

Rapport des commissions.

- Bâtiments.  
M. DEROCHE : Pour les travaux de la salle polyvalente, il reste la cuisine à peindre. En électricité, il
manque quelques luminaires. Le frigo sera mis en route vendredi 9 décembre. Le bar est en construc-
tion. Le rétroprojecteur sera installé mercredi 14 décembre. Le plombier intervient lundi 12 décembre
et le carreleur dans la semaine. Les rideaux sont changés. Tout doit être fini avant les vœux du Maire.
Concernant les impacts sur les vitres de la Maison de l’Amitié : 2 devis ont été demandés et le moins
disant a été soumis à l’assurance : un expert passe voir les dégâts le vendredi 9 décembre. Des devis
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ont été demandés pour la toiture de la chapelle que nous recevrons en début d’année. Concernant l’ex-
tension de la mairie : les contrôles plomb et amiante ont été fait la semaine dernière.

- Voirie et chemins.  
M. LUCENET: réunion en janvier pour voirie 2023. Notre nouvel agent, Bastien MONIER a démarré
depuis une semaine et cela semble bien se passer.

- Urbanisme et cimetière
M. ROLLET: PLU : rencontre avec le SCOT le 25 novembre avec présentation des scénarii de PADD.
Il reste un point d’achoppement sur le nombre de logement possible dans notre catégorie de commune
(communes Nord :entre 6 et 12 selon les interprétations). Une réunion urbanisme s’est réunie le lundi
5 décembre dernier pour une présentation du PADD. Une nouvelle réunion est prévue le 20 décembre
à 19h pour la commission urbanisme et une réunion avec Personnes Publiques Associées le mardi 24
janvier  à  9h30 pour  un  déroulé  du  Programme  d’Aménagement  et  de  Développement  Durable
(PADD).  Le débat  sur  le  PADD au conseil  municipal  serait  à  prévoir  en février  également.  Une
réunion publique devra suivre en février si possible. 
Pour les dossiers d’urbanisme, deux divisions foncières ont été demandées à Amareins.
SIEA : concernant le déploiement de la fibre : une partie va se terminer en décembre, notamment une
partie de Collonge et la sortie du bourg de Francheleins. Une autre partie est programmée en début
d’année. Le SIEA a aussi annoncé un coup de  pouce pour inciter à baisser la consommation par la
coupure  de  nuit  (reprogrammation  d’horloges).  Bornes  IRVE (recharge  véhicules  électriques) :  1
borne par commune serait financée à 100 %, les suivantes à 75 %. L’obligation en 2025 est que tous
les parking de plus de 20 places devront être équipés.

- Scolaire et Jeunesse.  
Mme MOUCHETTE : concernant les suites de l’alerte attentat à l’école, les blocs lumineux sont com-
mandés et des renseignements pour les supports muraux des téléphones portables vont être demandés.
Un problème de comportement a été constaté à la cantine, l’enfant va être exclu pendant une semaine,
au vu de la gravité des actes. Un devis pour des jeux à Cesseins a été demandé. Le 9 décembre, la fête
de l’école aura lieu à la sortie de l’école organisée conjointement par le Sou et les maîtresses. Un vi -
suel des filets à ajouter au Citystade pour des raisons de sécurité a été demandé. Il est conforme à nos
attentes, mais très cher. Une autre solution est envisagée, sans devis pour le moment.

- Communication fleurissement.  
Mme CHAUVOT: la décoration du village a été faite mercredi 7 et jeudi 8 décembre. Les vœux du
Maire se préparent. Le bulletin est toujours en cours d’élaboration pour une distribution entre Noël et
nouvel an.

Questions diverses.

 L’Auberge a répondu à la dernière proposition de la commune par une autre proposition plus
importante qui demandait d’inclure les deux trimestres de loyer encore dûs. M. le Maire de-
mande l’opinion du conseil sur la proposition faite. Après discussion, la proposition est refu-
sée par le Conseil. 

 Le SMIDOM a proposé de mettre en place un composteur éventuellement partagé à la cantine,
afin d’anticiper le tri obligatoire des bio déchets au 1er janvier 2024.

 Participation citoyenne : une réunion a eu lieu le 15 novembre. Des bénévoles sont recherchés
afin de compléter les effectifs, certains référents ne venant plus. La gendarmerie a fait part des
chiffres des interventions sur la commune. Ils sont intervenus 347 heures sur Francheleins.

 Le conseil est invité a participer au Pot de fin d’année des agents le 17 décembre à 11h. 
 Le repas du CCAS s’est bien passé avec quelques 70 personnes, une très jolie décoration et

une animation agréable.
 M. VIVIEN-MAGNIEN a pris rendez-vous à l’école la semaine prochaine puisque le télé-

phone semble ne pas fonctionner à nouveau.
 Mme FANGET demande si la redevance des eaux usées a augmenté récemment. M. le Maire

va vérifier, mais nous n’avons pas eu d’information en ce sens. 
 Une réunion de la Commission bâtiments aura lieu le 24 janvier à 18h pour entendre le rapport

de l’économe de flux.
 Mme JOURDAN demande qu’un distributeur de savon soit installé dans les toilettes de la bu-

vette.  Le capteur de mouvement déclenchant la lumière de la buvette doit également réglé
pour permettre un déclenchement plus rapide.
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 Pour l’école, un capteur de mouvement pourrait être installé le long du bâtiment des CM1/
CM2 afin de déclencher la lumière également, et éviter les accidents.

 Mme FARFOUILLON demande si la voiture abandonnée devant la déchetterie sera bientôt
enlevée : la procédure est en cours.

 M. ROLLET souhaite que l’on fasse remonter une remarque vers le SMIDOM : le relevage de
la benne à verre entre 7h30 et 8h30 n’est pas très opportune au moment où tous les bus sco -
laires passent. Cela créé un encombrement sur le parking.

 Le prochain conseil municipal est prévu jeudi 12 janvier 2022 à 20h30.

L’ordre du jour étant épuisé, Monsieur le Maire lève la séance à  22h55.

Le maire Le secrétaire
J.M. LUX T. LUCENET
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